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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
REELECCIÓN 
 
IEEQ VE LAGUNAS EN EL TEMA DE REELECCIÓN 
Por Gaby Hernández 
Durante el proceso electoral local, hubo fuerzas políticas que se aprovecharon de los vacíos legales en torno a la 
figura que permite la reelección de alcaldes y diputados, advirtieron consejeros del Instituto Electoral del Estado 
de Querétaro (IEEQ). Lo anterior luego de analizar el proyecto para la resolución que exoneró a Guillermo Vega 
Guerrero de actos anticipados de campaña en San Juan del Río denunciados por el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI). Durante la sesión extraordinaria celebrada el viernes, sometieron a votación la resolución del 
expediente IEEQ/PES/061/2018-P, referente a la demanda presentada por el representante del PRI contra Vega 
Guerrero y el Partido Acción Nacional (PAN) por promoción personalizada y uso indebido de recursos públicos. El 
pasado 10 de marzo, Guillermo Vega encabezó la entrega de certificados de calentadores solares en el Centro 
Expositor, ante más de cinco mil ciudadanos, acto que los denunciantes consideraron una violación a la ley 
electoral. Tras el análisis de las pruebas, cuatro consejeros votaron a favor, y dos en contra, de desechar el recurso 
por considerar que no hubo irregularidades en este asunto por parte del partido o de Vega Guerrero, debido a que 
el evento masivo se organizó en el marco del periodo permitido (fuera del periodo de campañas) y a que no hubo 
un mensaje expreso para promover el voto a favor de ningún candidato o partido. Durante el desarrollo de la 
sesión, la consejera Yolanda Elías Calles Cantú consideró que con la figura de reelección, en este proceso electoral, 
hubo varias fueras políticas que se colocaron en el “filo de lo legal y lo ilegal”, es decir, que aprovecharon las 
nuevas disposiciones electorales para cometer actos que pudieran violentar la ley en esta materia. “En actos como 
este se colocan los funcionarios y los candidatos en el filo de lo legal y lo ilegal: Lo legal porque la letra de la ley 
establece una temporalidad en lo que es posible, sin embargo, creo que no podemos ser ingenuos. El candidato 
tampoco es ingenuo respecto a la temporalidad en la que se llevó a este acto masivo. El mensaje está en la forma. 
No podemos ser ingenuos en que, según mi personal apreciación, hay una intencionalidad electoral en la forma en 
que se organiza este acto”, comentó. Al respecto, el consejero Luis Espíndola Morales también consideró que la 
realización de este evento masivo obliga a las autoridades a analizar el contexto de este tipo de conductas para 
resolver en torno a las denuncias, que como esta, fueron presentadas por supuestos actos anticipados de campaña. 
En este sentido, los consejeros señalaron la necesidad de revisar los criterios para la reelección y la posibilidad de 
que los funcionarios que opten por esta figura, se separen de su cargo para evitar el mal uso de los recursos 
públicos. “Hay que tener este sentido común, pero hay que asumir que tenemos la figura de reelección y que es 
diferente la dinámica en que se manejan las personas, es diferente a las candidaturas que no están en algún puesto 
de elección popular vigente”, dijo la consejera Yolanda Elías Calles Cantú. (CQ 14) 
 
DENUNCIAS 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Y hoy, a las 9:00 horas, el dirigente estatal de Morena, Carlos Peñafiel Soto, y el equipo de abogados de la coalición 
‘Juntos Haremos Historia’ llevarán a cabo una rueda de prensa para proporcionar –anticipó- “información 
relevante relacionada con la investigación que el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro ordenó al Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro”. El viernes pasado, Peñafiel Soto arremetió contra el PRI estatal por haberse 
desistido ante el IEEQ del procedimiento sancionador –y que llevó al IEEQ a dar por concluida la investigación- por 
un supuesto uso de recursos públicos del alcalde Enrique Correa a candidatos de su partido. (CQRO 1 y 2) 
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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 

COLUMNA ASTERISCOS 
             a u ltima semana de septiembre tambie n representa una cuestio n de estre s para los morenistas y 
panistas en la capital del estado, pues queda pendiente una resolucio n en torno a la alcald  a.  mbos grupos se 
dicen seguros de que la resolucio n estara  a su favor  sin embargo, la verdad es que au n se puede sentir el 
nerviosismo en ambos bandos. (AM 8) 
 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
-¡PREEEPAREN!- Duro. De mansos y mensos no bajó el presidente estatal de Morena, Carlos Peñafiel Soto, a los 
actuales dirigentes del PRI por haberse desistido de su impugnación en contra de los resultados oficiales de la 
elección municipal de la capital, en donde aquellos mantienen su impugnación, esperando que esta semana emita 
el Consejo General del Instituto Nacional Electoral un nuevo dictamen sobre los gastos de campaña del candidato 
de Acción Nacional. Tic tac. (PA 2) 
 
COLUMNA BAJO RESERVA 
ALCALDE AUSENTE. Nos comentan que en SJR poco se ha visto al alcalde, Guillermo Vega, después del proceso 
electoral. Nos cuentan que el edil ha estado yendo a Monterrey de manera recurrente. Hay que recordar que Vega 
enfrenta un proceso de impugnación a su victoria en la elección de julio pasado por presuntas irregularidades y 
actualmente ese asunto se encuentra radicado en la Sala Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación. (EUQ 2) 

 
PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 

 
PAN 
 
PARA PRESIDIR AL PAN SE BUSCA PERFILES: DORANTES 
Por Diego Rivera  
Ser el presidente del Comité Directivo Estatal del PAN es una responsabilidad importante pero aún no hay 
definición al respecto, aseguró el diputado electo, Agustín Dorantes, luego de ser cuestionado sobre si está 
interesado en ocupar esa posición. (N 3) 
 
PRI 
 
DESDE 2017 PRI PROPUSO 2.5% PARA LA UAQ: RUIZ  
Por Anaid Mendoza  
Desde hace un año exhortamos al diputado local del Partido Acción Nacional (PAN), Eric Salas González, así como 
la bancada panista, a que diera trámite a la una iniciativa de ley para concretar un piso presupuestal de 2.5% del 
presupuesto estatal a la UAQ, pero, ha sido desdeñada hasta el momento, señaló el presidente del Comité Directivo 
Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Juan José Ruiz Rodríguez. (DQ 1 y 4) 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: ¡NO MÁS CHAPULINES! OBISPO CRITICA A QUIENES ABANDONAN CARGOS 
El obispo de Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez, urgió a no utilizar los cargos públicos como trampolín 
político, esto al hablar de quienes abandonan la función para la que fueron electos sin siquiera haberla ejercido, así 
como de quienes no llegan al final del periodo. (DQ principal) 
 
N: BRONCA EN EL CH 
Una riña en un establecimiento en las inmediaciones del Mercado Escobedo dejó como saldo dos hermanos con 
lesiones de consideración tras haber sido agredidos con cuchillos por sus rivales quienes lograron huir, sin que 
hasta el cierre de la edición se conociera de su detención. (N principal) 
 
AM: COLÓN PROYECTA UN HOSPITAL REGIONAL 
Tras la resolución jurídica por la diputada de los predios de San José La Peñuela, en el municipio de Colón, a favor 
del Ayuntamiento, el presidente municipal, Alejandro Ochoa Valencia, informó que pretenden destinar 10 
hectáreas de las 38 que tiene, para la construcción de un Hospital Regional. (AM principal) 
 
CQ: EXIGEN CHOFERES AUMENTAR PASAJE. 
Concesionarios analizan tarifa socialmente viable, pero advierten que el aumento es inminente por el 
encarecimiento de los combustibles. (CQ principal) 
 
PA: VIENE AMLO EL 28 
 Andrés Manuel López Obrador, presidente electo de México, estará en Querétaro el próximo viernes 28 dentro de 
la gira nacional previa a su toma de posesión para encabezar un mitin en el Centro Histórico y reunirse en la 
histórica Casa de la Corregidora con el gobernador Francisco Domínguez Servién y el senador Gilberto Herrera 
Ruiz. (PA principal) 
 
EUQ: GOBERNARÉ CORREGIDORA SOBRE 4 EJES, SEÑALA SOSA 
El alcalde electo de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, reveló que su gabinete ya está prácticamente al 100% y 
que su plataforma de trabajo se concentrará en cuatro prioridades: seguridad, atención ciudadana, dignificación de 
colonias y en el desarrollo económico y turístico. (EUQ principal) 
 
CQRO: T G   V  V   A ‘  G  ’ 
 Una multitud acompañó a Tiger Woods al hoyo 18 del campo de East Lake, para su coronación 80 en la PGA Tour, 
la primera desde diciembre de 2013 en el circuito y también la primera en el Tour Championship desde 2007 y en 
el mismo lugar. (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
A DOS DÍAS DE INSTALAR CONGRESO, PRI Y PAN NO DEFINEN COORDINADOR  
A tan solo 4 días de que los diputados electos deban rendir protesta para asumir sus nuevos cargos, solo la fracción 
parlamentaria de Morena ha dado a conocer a que será Mauricio Ruíz Olaes quien represente a la organización en 
el congreso local. A pesar de los diversos cuestionamientos, tanto el PAN con 12 diputados y el PRI con 4 
legisladores, se desconoce quiénes coordinarán a estos grupos legislativos. (Q) 
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LOS DIPUTADOS DE MORENA DEFINEN AGENDA DE TRABAJO PARA LOS PRÓXIMOS 3 AÑOS 
Previo a la toma de protesta, los diputados electos de Morena que integrarán la próxima Legislatura del Estado de 
Querétaro continúan preparando la agenda que impulsarán en los siguientes tres años, con el propósito de realizar 
un trabajo legislativo responsable, profesional y congruente con las exigencias de la ciudadanía queretana. (PA 1) 
 
BUSCAN AQUÍ VIVIENDAS TRABAJADORES DE OTRAS ENTIDADES: JESÚS LLAMAS  
Por Leticia Jaramillo 
Están llegando a Querétaro trabajadores de otros estados o municipios que están buscando desesperadamente una 
vivienda para no gastar tanto en transporte y establecerse en el estado, así lo informó el diputado Jesús Llamas. (N 
3) 
 

PODER EJECUTIVO 
 

TITULAR DEL IQT EXPONE DETALLES DE IMPLEMENTACIÓN DE TAXÍMETRO 
El director general del Instituto Queretano del Transporte (IQT), Alejandro López Franco, se reunió con 
representantes de las principales agrupaciones de taxistas que concentran más del 80% de las concesiones en la 
zona metropolitana para compartir las características técnicas y de operación del sistema de servicio del taxímetro 
que se implementará a partir de octubre. (CQRO 3, N 4, DQ 11) 
 
AMLO VISITARÁ LA ENTIDAD EN CUATRO DÍAS 
Por Gaby Hernández  
El presidente electo de México, visitará Querétaro el 28 de septiembre como parte de su gira de agradecimiento, 
indicó el diputado local, Néstor Domínguez. afirmó que aún no se deine el sitio, pero se considera que podría ser 
entre las 16:00 y 17:00 horas. (CQ 14) 

 
PODER JUDICIAL 

 
PODER JUDICIAL REQUIERE MÁS ESPACIOS EN QUERÉTARO: TSJ 
La magistrada presidenta del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), María Consuelo Rosillo Garfias, indicó que son 
necesarios más juzgados y unidades para hacer más eficiente el trabajo del Poder Judicial de Querétaro. (ADN) 

 
MUNICIPIOS 

 
PROYECTAN MÁS DE 400 CÁMARAS PARA SJR 
Por Rossy Martínez 
Anunció el alcalde de SJR, Guillermo Vega Guerrero, que para el próximo año la entidad contará con más de 400 
cámaras de video vigilancia, las cuales monitorearán las actividades en el centro de la ciudad, comunidades y 
carreteras estatales. Indicó que tras una reunión con el gobernador Francisco Domínguez Servién, se acordó 
continuar con la estrategia de tecnificar la seguridad, “actualmente se encuentran con 120 sistemas y se 
presupuestarán para 2019 la adquisición de 130 equipos más; el resto será aportado por la SSC quien además hará 
la inversión para instalar arcos detectores de placas”. (PA 7) 
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RECAUDA MUNICIPIO DE QUERÉTARO 12 MDP DE IMPUESTO HOTELERO  
La secretaria de Turismo del municipio de Querétaro, Esther Carboney Echave, informó que la actual 
administración ejercerá hasta 12 mdp de impuesto hotelero; el resto tocará a la siguiente administración. (ADN) 
 
DERRAMA ECONÓMICA EN LA CAPITAL ASCIENDE A 70 MDP 
Por Verónica Ruiz 
Recibió la capital derrama económica de más de 70 mdp durante las fiestas patrias, que representa incremento del 
10% con respecto al periodo anterior, informó la secretaría de Turismo del Municipio de Querétaro, Esther 
Carboney. (DQ 14) 
 
LA ESFE HARÁ PÚBLICAS LAS CUENTAS DE 14 GOBIERNOS MUNICIPALES 
Por Marco Estrada 
La ESFE cuenta con 14 cuentas públicas de los Gobiernos municipales, que por primera vez se harán públicas “sin 
rezago”, ya que las nuevas disposiciones en rendición de cuentas le permiten a este organismo dar a conocer los 
documentos, al mismo tiempo que se entrega al Poder Legislativo. (AM 3) 
 
CAPITAL GENERÓ 14, 698 EMPLEOS: JAVIER LOZANO 
Por Verónica Ruiz 
En el primer semestre del año se generaron 14 mil 698 nuevos empleos en el Municipio de Querétaro, lo que 
representa el 60% de los empleos creados en todo el estado, informó el encargado de la Secretaría de Desarrollo 
Sostenible, Javier Lozano. (DQ 12) 
 
OBRA DE PASEO SANTIAGO CONCLUIRÁ EN OCTUBRE 
Por Verónica Ruiz 
En octubre concluirá la obra complementaria que se realiza en Paseo Santiago que ya está en operación y tendrá 
inversión final de 220 millones de pesos, estimó el secretario de Obras Públicas del Municipio de Querétaro, Hiram 
Villeda Rodríguez. (DQ 12) 
 
CAMBIOS DE USO DE SUELO, EL RETO PARA LOS PRÓXIMOS REGIDORES 
Por Esmeralda Trueba  
La tecnificación para los cambios de uso de suelo debe ser uno de los principales retos que los próximos regidores 
del Ayuntamiento de Querétaro deberán asumir; así lo expuso Nadia Edith Alcántara, regidora del municipio de 
Querétaro por Morena. Aseguró que es uno de los pendientes que la próxima administración debe reconocer para 
que se insista en el procedimiento con el que se otorgan esos fallos. (CQRO 1 y 3) 
 
SE REÚNE EL ALCALDE ELECTO DE CORREGIDORA ROBERTO SOSA CON SU CABILDO 
Por Alexa Ramos. 
Esta tarde, el presidente municipal electo de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo; se reunió con quienes lo 
acompañarán en el gabinete durante los próximos tres años, por parte del PAN. Sosa Pichardo, aseguró que los 
pilares fundamentales de su cabildo serán la unidad, el trabajo y esfuerzo; en beneficio de todos los habitantes de 
Corregidora. (PI) 
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OCHOA DISPUESTO A BAJARSE EL SALARIO 
Por Rubén Pacheco 
El presidente municipal Alejandro Ochoa dijo estar dispuesto a disminuirse el salario hasta en un 30%, aunque 
señaló que en los tres años de gobierno no ha tenido aumento. (N 3) 
 
INCUMPLEN 17 SERVIDORES PÚBLICOS CON DECLARACIÓN PATRIMONIAL  
Un total de 17 expedientes de investigación fueron abiertos por la Auditoría Municipal de Fiscalización, por 17 
servidores públicos capitalinos que no cumplieron con la presentación de su manifestación de bienes y declaración 
patrimonial, proceso desarrollado entre abril y mayo pasados. Quienes incumplieron con la declaración de inicio 
fueron 27 funcionarios de la Administración municipal; sin embargo, después de analizar los casos, 10 de ellos sí 
presentaron el requerimiento, pero el sistema no reconoció el registro por algún error de captura, de forma 
específica en los Registros Federales del Contribuyente (RFC). (AM 5) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

BAJO RESERVA 
NUEVOS HORIZONTES. Nos cuentan que a pesar de la ardua labor legislativa que tiene en el Congreso federal, la 
diputada del PRI María Alemán se da el tiempo para conquistar nuevos horizontes. Y no se trata nada más de sus 
objetivos políticos, sino también de metas deportivas. Nos comentan que la legisladora federal publicó en sus 
redes sociales fotografías con el título “Domingo de escalada”, donde presume sus dotes para el deporte extremo y 
para escalar laderas de un lugar del cual no reveló su ubicación. (EUQ 2) 
 
ASTERISCOS 
UAQ. Hoy sera  un d  a trascendental para el tema presupuestal en la U Q. Un representante del pro ximo Gobierno 
federal acudira  a una reunio n con la rectora, Teresa Garc  a Gasca, y el secretario de Educacio n,  lfredo  otelllo 
 ontes. Tratara n las necesidades que tiene la universidad y presentara n propuestas y promesas de cara al 
ejercicio fiscal 2019. DIPUTADOS. Para quienes tambie n sera  una gran semana son todos los diputados locales, 
pues mientras unos se ira n y dejara n su carga laboral para la pro xima  dministracio n  otros iniciara n y tendra n 
ma s trabajo, tanto en la reparticio n de las comisiones y las direcciones de la  I   egislatura, como en la planeacio n 
presupuestal. RECURSOS. Quien ya puso las cartas sobre la mesa es la CEA, pues el Gobierno valiente que quiera 
evitar ma s socavones o las inundaciones en el Centro Histo rico tendra  que desembolsar mil 300 millones de pesos, 
que costar  a arreglar todo el desperfecto que se tiene abajo de la zona ma s emblema tica de la ciudad. (AM 1 y 8) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
 “Estar en la calle cotidianamente, acudir a las colonias, comunidades, mercados, tianguis, a las casas, para escuchar 
a la gente sobre lo que piensen que el gobierno está haciendo bien y lo que no, mejorarlo”, pidió este sábado el 
dirigente estatal del PAN, Miguel Ángel Torres Olguín, a los diputados locales y federales, presidentes municipales 
y regidores electos. Torres Olguín agregó que si así lo hacen, en tres años serán ratificados donde ganaron y 
recuperarán los espacios donde perdieron; y ganarán nuevamente la gubernatura del estado. El gobernador del 
estado, Francisco Domínguez Servién, acudió como invitado especial a esta reunión del Sistema PAN 2018-2021. 
Por cierto que, por lo menos en las fotos enviadas a los medios por el PAN estatal, no está el diputado federal, 
Marcos Aguilar; pero en donde sí aparece -muy sonriente- es en imágenes con sus hijos subidas a sus cuentas en 
redes sociales… muy al estilo de las que en campaña presentaba Ricardo  naya. “Has cosas diferentes para 
alcanzar resultados diferentes”, sigue pregonando el exalcalde, aunque no aclara si no importa que ¡los resultados 
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sean muuuuy negativos! Que, previo a su toma de protesta, los diputados electos de Morena que formarán parte de 
la próxima Legislatura del Estado preparan la agenda que impulsarán en los siguientes tres años; y para ello han 
sostenido reuniones en la Facultad de Ingeniería de la UAQ con académicos y estudiantes, consultores y 
organizaciones sociales. (CQRO 1 y 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
LOS VOTOS DE ANDRÉS MANUEL. En Querétaro, como en gran parte del país, Morena logró un crecimiento 
impresionante. Basta ver los números de ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR en las tres elecciones presidenciales 
(las dos primeras con el PRD. En 2006 logró 162 mil votos; en 2012 obtuvo 190 mil y en este 2018 se disparó a 
340 mil.  Por eso se esperan cambios importantes en el proceso 021. Agua para mañana, será muy sana. (PA 1) 
 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
JOSÉ GONZÁLEZ TOMARÁ PROTESTA DIPUTADOS. Todo listo: Sabino. Agustín Dorantes quiere coordinación y 
PAN. Darían el OMPRI a Careaga para retenerla. Recibirá Pancho a López Obrador y Gilberto. Marcos propone 
prohibir las bolsas en México. Lo nuevo. José González, del Partido Acción Nacional, presidirá la instalación de la 
LIX Legislatura del Estado, en su carácter de decano, según resolvieron los futuros diputados en su reunión del 
viernes en las instalaciones de la cámara, con la actual directiva. La sesión solemne de los 25 legisladores se 
efectuará la mañana de este miércoles en el Teatro de la República. Conforme al protocolo, la presidenta de la 
LVIII, Leticia Rubio Montes tomará la protesta a González y luego éste a sus compañeros. Por lo pronto ya el 
viernes en su primer encuentro, los electos fueron informados del procedimiento, de los termas pendientes -que 
son muchos- y de las obligaciones inmediatas, como la de presentar su declaración patrimonial a más tardar en 60 
días. La reunión sirvió también para que los nuevos diputados -12 del PAN, 6 de Morena, 4 del PRI y los tres del 
PES, PVEM y Querétaro Independiente- intercambiaran opiniones y buenos propósitos para el trabajo colegiado. 
Igualmente utilizaron los corrillos del Congreso para cabildear sobre los próximos coordinadores de las bancadas, 
estando confirmado solamente Mauricio Ruiz Oláes, del Movimiento Regeneración Nacional. Por el PAN se 
mantiene a la cabeza Agustín Dorantes, quien también quiere ser presidente del comité estatal de su partido. En el 
PRI la cosa está que arde, aunque lo nieguen, sobre todo después de que se reveló aquí que Karina Careaga estaba 
en pláticas con Morena para hacer el paso de la muerte si no le daban la coordinación del tricolor. Fuentes bien 
enteradas revelaron un principio de negociación para elegir a Abigail Arredondo y dejarle a la representante 
serrana la Organización de Mujeres del PRI. Los otros tres partidos no tienen pierde porque tienen un solo 
representantes: Ricardo Caballero, de Encuentro Social: Connie Herrera de Querétaro Independiente y Jorge 
Herrera del Verde. Por lo demás, se confirma el impacto de Morena como la principal fuerza opositora en el Poder 
Legislativo de Querétaro, con sus aliados el PES y PVEM, recientemente adquirido en México, aunque aquí todavía 
le hacen al ensarapado y se dicen sorprendidos por la versión recogida en esta columna. Lo mismo pasa con Elsa 
Méndez, la panista, a quien su marido Juan Barrios anda promoviendo mejores oportunidades para ella y para él, 
marquesino por interés. En fin, ya casi está todo listo para que arranque la nueva Legislatura, de la que se esperan 
mucho mejores resultados, porque la actual es una de las peores y ya es decir. Así de fácil. Así de difícil. -CASA DE 
LA CORREGIDORA- Ya. Andrés Manuel López Obrador, ya en presidente electo, se reunirá el viernes por el 
gobernador Francisco Domínguez, en compañía del senador Gilberto Herrera Ruiz, al que no quería recibir 
“porque es de minoría”. El futuro mandatario estará en la Casa de la Corregidora después del mediodía del 28 y por 
la tarde en un mitin. Esto ya comenzó. -OÍDO EN EL 1810- De exportación. Que el inefable Marcos Aguilar quiere 
aplicar a nivel nacional la prohibición de las bolsas de plástico en las tiendas, como lo hizo aquí. Negocio a lo 
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grande. -¡AAAPUNTEN!- Por cierto. Luis Bernardo Nava, presidente municipal electo de Querétaro, asistió al 
concierto de Alberto Cortez el viernes en el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez, con motivo del 20 aniversario del 
semanario Magazine. Me cuentan que el panista se veía muy tranquilo y hasta tarareó algunas de las canciones, 
como esa de “  partir de mañana”. ¡Órale! -¡FUEGO!- Y más. El que da pena es el todavía presidente del PRD 
(partido en extinción), Adolfo Camacho Esquivel, que no se le despegaba a Luis Bernardo, como queriendo decirle: 
“no soy de aquí ni soy de allá”. ¡Porca miseria! (PA 2)  
 
MEDIO SIGLO  
*GABINETE, CAMBIOS. *MORENA, ALEGATOS. *JOSÉ LUIS, QEPD. José Luis Aguilera, Alfredo Gobera y Tonatiuh 
Cervantes son los secretarios implicados en el inminente ajuste del gobernador Francisco Domínguez a su gabinete 
estatal, una vez que pase el traumático suspenso sobre la alcaldía de Querétaro que, según el último capítulo de la 
novela, sigue adjudicada a Luis Nava. Y una vez conocido el fallo el titular de Desarrollo Agropecuario cambiará de 
aires para irse a la Sedesol, lo mismo el del Trabajo y el de Salud, ambos aún con destino desconocido o al menos 
aún no revelado. Sigue siendo un misterio en qué cajón van a guardar al alcalde interino saliente de la capital, 
Enrique Correa Sada, porque ya se vio que en Sedesol nomás no quieren un perfil que ande futureando en la 
política. SENTENCIAS. No pasa de esta semana el veredicto final e inapelable de la sala regional del Tribunal 
Electoral sobre la impugnación, ya dos veces derrotada en el ámbito local, del partido Morena. Tampoco pasa de 
esta semana el veredicto federal sobre San Juan del Río, impugnado igualmente por “Ya Saben Quién”, porque las 
actuales administraciones fenecen el domingo y el lunes debe haber nuevos alcaldes o, en su caso, declaratorias de 
nulidad y sus respectivas autoridades provisionales. Hay mucha confianza de los hoy empoderados morenos en 
que lograrán la anulación, en uno o en otro frente. SERENOS… En su desesperada impugnación, a la que este 
viernes el dirigente Carlos Peñafiel agregó una lúcida imitación de Yeidckol Polevnsky hasta con insultos de 
“mensos” hacia el PRI, el Partido  orena de Querétaro la agarró también contra los medios de comunicación, 
salpicándolos en su argumentación. En el expediente de Morena contra Luis Nava están todas, TO-DAS las notas 
informativas, opiniones, fotografías o lo que sea que se publicó del candidato del PAN. Obvio, Morena no 
argumenta lo mismo de lo que publicamos sobre las actividades de su candidato, el exfutbolista Adolfo Ríos, 
porque en su lógica “democrática” eso de darle la palabra o difundir a los suyos es, esa sí, una aportación de los 
periodistas. Fíjate qué suave… ¿no? PREPARATIVOS. Algo saben o a lo mejor es sólo un alarde, pero ya están 
organizando la toma de posesión de Luis Nava Guerrero como presidente municipal de Querétaro, en el primer 
minuto del lunes 1 de octubre en el Centro Cívico. SE FUE. Periodista, locutor y cronista de los buenos, así fue José 
Luis Rodríguez Palomares, quien por once años formó parte de Diario de Querétaro y que este jueves nos dejó para 
emprender un nuevo viaje. Durante el tiempo que perteneció a esta casa cubrió la fuente universitaria, donde hizo 
temblar a más de un rector con sus preguntas; también cubría la Diócesis de Querétaro, donde a pesar de no ser 
creyente permaneció por algunos años en peregrinaciones, misas y eventos religiosos, haciendo buenas crónicas 
de las que aún se tiene memoria. También por unos años fue el titular del noticiario matutino de ABC Radio, una 
voz inconfundible que atraía y gustaba al radioescucha. El viernes fue su misa de cuerpo presente. En un ambiente 
tranquilo su familia encabezada por su madre, hermanos y sus tres hijos le dieron el último adiós a nuestro colega, 
en uno de los templos que decía le gustaba visitar para reflexionar y pensar. Ahí colegas del medio periodístico se 
congregaron para acompañar a la familia y recordar al querido "Pomo". En general periodistas de la vieja guardia o 
con al menos diez años de ejercer esta profesión en el estado acudieron a despedir a José Luis, quien dejó en cada 
uno algún recuerdo de las charlas amenas que solía encabezar, acompañadas siempre por sus inconfundibles 
carcajadas. QEPD José Luis Rodríguez Palomares. GENIAL. Agustín Dorantes es la apuesta, oootra vez, para ocupar 
la dirigencia estatal del PAN y también la coordinación de la fracción del PAN en el Congreso estatal. Ya se olvidó 
su sonado fracaso cuando, siendo titular de Sedesol, quiso meterse a la grilla universitaria para imponer al rector y 
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perdió, nada menos que ante Gilberto Herrera, quien puso a quien él quiso y que a partir de entonces le agarró 
valor y sabor a la política y hoy es senador. Se lo deben. Y bueno, también se lo deben a los brazos caídos de 
Alfredo Botello, secretario de Educación. AUSENCIAS. El que se mueve no sale en la foto, decían los priístas, pero 
en el PAN Querétaro se aplica perfecto: justo cuando más dura está la batalla legal con Morena, este fin de semana 
que hubo la reunión de funcionarios y legisladores electos panistas, a los que no vimos fueron Marcos Aguilar y el 
alcalde reelecto de San Juan del Río, Guillermo Vega. Que por cuestiones de “salud”.  En cambio sí se notó la 
presencia de Elsa Méndez, quien supuestamente andaba de coqueta con Morena. De esta forma presiona para 
liderar la bancada del P N en la  egislatura local. ¡Quién la viera…! NUEVA CATEDRAL. Pasos firmes lleva el 
proyecto de construcción de la nueva Catedral de Querétaro en la zona Centro Sur. Se prevé que antes de concluir 
este año se inicien los trabajos de edificación. Por lo pronto la primera fase del concurso “Querétaro Catedral” ha 
concluido y luego de la evaluación de 19 propuestas presentadas se ha dado la selección de cinco finalistas, todos 
ellos empresarios de firmas reconocidas. Ahora estos trabajos serán una vez más expuestos ante el jurado 
encabezado por Don Faustino Armendáriz, Obispo de la Diócesis queretana, que ha mostrado una vez más su 
liderazgo y compromiso para concretar esta nueva casa de la grey católica. A este jurado lo acompañan el 
reconocido constructor Sergio Chufani Abarca, Margarita Magdaleno y Jaime Font, entre otros nombres. La 
presentación de las propuestas es para la primera quincena de octubre. POR LA CMIC. Las aguas empiezan a 
moverse en el gremio de la construcción y es que está por arrancar el proceso de renovación de la dirigencia, hoy 
en manos de Alejandra Vega, quien nomás nunca logró afianzar un liderazgo real. La convocatoria abrirá en el mes 
de octubre y por lo pronto ya hay dos suspirantes, por un lado Oscar Hale Palacios, el ex dirigente del colegio de 
Ingenieros Civiles y quién dicen recibe todo el apoyo de la presidenta. El otro contrincante: Álvaro Ugalde, 
conocedor de estos procesos de elección ya que desde años atrás anda en busca de las oficinas de Río Yaqui y quien 
ha tenido que disciplinarse ante las decisiones e imposiciones. Lo cierto es que al interior del gremio las voces 
demandan elecciones libres de cualquier intromisión ¿Será esto posible? MEMADAS. Ni seguridad ni calles dignas 
parece ser la consigna en San Juan del Río. Por si la grave crisis de inseguridad no fuera suficiente, ahora los 
sanjuanenses tienen que lidiar con el pésimo estado en el que se encuentra gran parte de las vialidades, ante la 
pésima calidad de las reparaciones que se realiza el gobierno de Guillermo The First. Aunque las lluvias no han 
sido tan intensas como en otros años, las calles se deshacen poco a poco, igual que las promesas de las autoridades 
municipales por convertir en un lugar digno este municipio. Entre asaltos, baches, inseguridad y robo de 
combustible, pasan los días de los sanjuanenses, ante la apatía de la autoridad municipal preocupada por sus 
nuevos negocios que por el compromiso que adquirió con su municipio. OPACOS. En privado se tenía previsto que 
fuera la entrega de reconocimientos a policías municipales de Querétaro por su labor como primeros 
respondientes en el Sistema Cosmos, en el Auditorio del Centro Cívico. Por esa razón sacaron, y de la manera 
menos cordial, a los representantes de medios de comunicación; pero tras ser cuestionado el alcalde Enrique 
Correa sobre si este gobierno era o no de puertas de abiertas, como tanto dicen, no les quedó de otra que permitir 
el acceso. Y T N T N… Con un “gracias totales” se despidió Beatriz Marmolejo Rojas el fin de semana de su equipo 
de trabajo de la Secretaría de Desarrollo Social y Humano del Municipio de Querétaro a través de sus redes 
sociales. La panista tomará protesta el 26 de septiembre como diputada local. (DQ) 
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